

飛躍の年に

校長 齋藤 恵

新年明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしく願いいたします。

昨年末、カタールでサッカーのワールドカップが開かれ、日本を背負って戦ったサムライブルーの日本代表選手の活躍が話題になりました。格上の相手に対してもあきらめずに立ち向かう姿や、仲間を信じて走り続ける姿は、見ている私たちに勇気と希望を与えてくれました。

さて、今年の干支は「ウサギ」です。十二支では「卯」と書きます。卯年は、芽を出した植物が成長し、茎や葉が目に見えて大きくなる時期だそうです。また、十干十二支では「癸卯（みずのとう）」というそうで、これには、「去年までで様々なことに区切りがつき、次へと向かっていく」という意味があるそうです。これまでの新型コロナウイルス感染症対策にも何か区切りがつき、教育活動の可能性をさらに広げていくことができるのではないかと期待をもち臨んでいきたいと思っております。

また、ウサギというと、モフモフした可愛らしい動物、というイメージがあります。しかし、ペットで飼われているいわゆるカイウサギと違い、野ウサギは野山を駆け回り、たくましく生活しています。シンボルとも言える長い耳は、外敵から身を守るためにかすかな物音も聞き逃さないように長くなっています。種類によっては前方へ4m以上、垂直方向へ1m以上ジャンプできるそうです。走る速さも、時速80kmで走ることができる個体もあるとか。

赤坂小学校は令和5年4月、晴れて小中一貫教育校赤坂学園として発足します。可愛らしいウサギもいますが、たくましい野ウサギにあやかり、有効な情報を適切に収集し、元気よく、高く飛躍する一年にしたいと思います。

昨年、保護者・地域の皆様に学校関係者評価をお願いいたしました。感染症対策の関係から、まだ十分に学校生活の様子をご覧いただけない部分もありましたが、多くのご回答をいただきました。ご協力感謝申し上げます。結果につきましては、1月の保護者会及び学校ホームページ等にてお知らせしてまいります。また、いただきました貴重なご意見は、今後の学校経営に生かしてまいります。



1月行事予定			授業時数						
			1	2	3	4	5	6	
7	土	冬季休業日終							
8	日								
9	月	成人の日							
10	火	B 始業式 給食始 委員会活動(5・6年)	4	4	4	4	5	5	
11	水	B4 書き初め会(6年)	4	4	4	4	4	4	
12	木	安 書き初め会(1・2・5年)	5	5	5	6	6	6	
13	金	読 避難訓練(5・6年、中学校) 書き初め会(3・4年) 学習ルーム指導始	5	5	6	6	6	6	
14	土	B3 土曜授業日 相談日 音楽鑑賞教室(5年)	3	3	3	3	3	3	
15	日								
16	月	朝 書き初め展始 あいさつ週間始 発育測定(5・6年) 保護者会(下学年)	5	5	5	5	6	6	
17	火	B 発育測定(3・4年) 保護者会(上学年)	5	6	6	6	6	6	
18	水	B 発育測定(1・2年) 1年生研究授業	4	4	4	4	4	4	
19	木	児 避難訓練(1~4年)	5	5	5	6	6	6	
20	金	B4 書き初め展終 あいさつ週間終	4	4	4	4	4	4	
21	土								
22	日								
23	月	朝 クラブ活動(4~6年)	5	5	5	6	6	6	
24	火	学	5	6	6	6	6	6	
25	水	B	4	5	5	5	5	5	
26	木	体 避難訓練予備日(1~4年)	5	5	5	6	6	6	
27	金	読 情報モラル出前授業(5年)	5	5	6	6	6	6	
28	土								
29	日								
30	月	朝 委員会活動(5・6年)	5	5	5	5	6	6	
31	火	読	5	6	6	6	6	6	

「作品展について」

学芸的行事委員会

保護者の皆様には、ご多用の中、ご参観いただきありがとうございました。

今年は赤坂中学校の新しい校舎にて、図画工作科の作品や、家庭科の作品を展示しました。いろいろな材料に触れながら、一人一人が表したいことを見つけてのびのびと作品を作りました。ぜひご家庭でも、作品を作ったときの話を聞いていただければと思います。

「3年ぶりの音楽会」

学芸的行事委員会

12月8日から10日まで3年ぶりに音楽会が行われました。感染症対策として児童鑑賞日を2日に分けて行い、保護者の皆様にもご自分のお子様だけの鑑賞で、他学年を鑑賞いただけて申し訳ございませんでした。4年生以上は久しぶりの音楽会、3年生以下の児童は初めての音楽会でしたが、音楽の時間だけではなく休み時間やご家庭でも協力いただき、毎日練習を重ね本番を迎えました。緊張や不安もあったようですが、曲が出来上がっていく喜びや音が重なり合った時の感動など、皆で心を合わせ奏でていく音楽の楽しさや美しさ、充実感を味わうことができました。また、他学年の演奏を聴き、より音楽の素晴らしさを感じることもできました。保護者の皆様におかれましてはご参観いただき、たくさん励まし、賞賛のお言葉をいただきまして誠にありがとうございました。

「保健室より」

養護教諭

1月に入り、冬の寒さが厳しくなってきました。今年度は、11月に八王子市でのインフルエンザの学級閉鎖の報告がありました。12月には、区内の小学校でもインフルエンザA型が報告されました。本校では、まだインフルエンザの報告はありませんが、このまま感染がなく、皆が健康に過ごしていきたいものです。

本校では、新型コロナウイルス感染症がはやる前には、インフルエンザ対策として給食時に「あいうべ体操」に取り組んでまいりました。「あいうべ体操」とは、口呼吸を鼻呼吸にしていく体操です。保健室の掲示板にも紹介しています。学校にお立ち寄りの際は、ぜひご覧ください。

「スクールカウンセラーより」

スクールカウンセラー

冬に入り、寒い日が続いていますね。寒い季節になると「気持ちが落ち込む」や「やる気が出ない」といったご相談をいただくことがあります。冬は日照時間が短くなり、自然と活動量が落ちて心も体も疲れやすくなります。相談室は、心のケアができる場所です。疲れがたまったら、相談室をご活用いただくと幸いです。

スクールカウンセラー 長谷川 道子

相談室では、子供から、友達との関係で悩んでいるという相談が多く聞かれます。もしお家でそのような相談をされたらどのように対応されるでしょうか。子供は、人との距離感や付き合い方を知識ではなく体験で学びます。つまり、友達との遊びや学校生活がそのチャンスであり、そこで悩んだり自分の振り返りをしたりすることがとても大切になります。子どもは答えを出されるよりも、しっかり聞いて理解してあげることで自ら答えを見出すことができ、そのことが心の成長にもつながるとも言えるでしょう。

1月の生活指導目標「礼儀正しくしましょう」

生活指導部

新しい年を迎え、家族や親戚・地域の人と改まった挨拶をする機会が多かったのではないのでしょうか。学校においても、礼儀正しく挨拶する様子にとっても清々しい気持ちになりました。礼儀の正しさは、返事や言葉遣いにも表れます。「親しき仲にも礼儀あり」——親しい間柄だからこそ、相手を思う気持ちを大切に、友達同士でも言葉遣いに気を付けたいものです。また、相手や場に応じた言葉遣いについて学校でも繰り返し指導してまいります。ご家庭でも、言葉掛けをお願いいたします。